
Tenemos fecha para proceso de 

Reacreditación de Calidad
Entre el lunes 30 de marzo y el

viernes 3 de abril próximo se realizará
nuestro esperado proceso de Re
Acreditación de Calidad, oportunidad
en que la empresa “Avanza en Calidad
Limitada” nos evaluará en este
segundo proceso con la necesidad de
aprobar un 70% de la pauta, y 29
características obligatorias.

Así lo dio a conocer la Encargada de
Calidad y Seguridad, enfermera
Claudia Ojeda, quien en sesión de
Consejo Técnico entregó algunos
antecedentes de este proceso, en que
el pasado 14 de febrero se aprobó
nuestras postulación por parte de la
Superintendencia de Salud. Además,
se recomendó terminar la mejora a
los protocolos pendientes, así como
el envío de informes y metas de
Calidad 2020 esta misma semana.

Realizamos jornada de información 
sobre Coronavirus a funcionarios

La jornada comenzó con la
exposición del Dr. Paz, que
realizó un recuento
cronológico de los hitos más
importantes de este brote
viral, y la revisión de
estudios y estadísticas que
han hecho distintos
organismos desde su
aparición. Por su parte, la
enfermera Ana María
Muñoz dio a conocer los
protocolos preventivos que
deberá tener el personal del
hospital para la detección de
un eventual caso de
Coronavirus.

Finalmente, Francesca O’nell
explicó los procedimientos de
precaución estándar que
deberán tener los funcionarios
para tratar a posibles pacientes
contagiados. La instancia contó
con la presencia de numerosos
funcionarios de nuestro
establecimiento de salud.
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Mediante un Consejo Técnico Extraordinario se informó a los

funcionarios las medidas preventivas para enfrentar la llegada

de un eventual caso de Covid-19. Se contó con la participación

del Dr. Fernando Paz, jefe de la Campaña de Invierno; Ana

María Muñoz, enfermera delegada de Epidemiología; y

enfermera Francesca O’nell, delegada de la Unidad de IAAS.



Seguimos revisando nuestro pasado…
Continuando con la revisión de boletines antiguos de

nuestro establecimiento como forma de conmemorar los 160
años de esta institución, es que en esta ocasión revisaremos
el Boletín 23, de marzo de 1993, cuya Editorial fue escrita
por la enfermera de Pediatría Cecilia González, hoy en el
equipo de Calidad, quien detalló el nuevo enfoque pediátrico
para que la experiencia de hospitalización fuese positiva para
el paciente y su familia. Veamos otros temas de esa lejana
edición de hace 27 años:

Cumpleaños Club Deportivo
Con diversas actividades, que incluyen Concurso de

Afiches, Concurso de Pintura Infantil, campeonatos
deportivos, actividades recreativas, y una Olimpíada, entre
otros, se celebran los 50 años del Club Deportivo Hospital
“San Martín de Quillota. Aunque el día exacto de este
importante “cumpleaños” es el 13 de julio, las festividades
se concentrarán en la semana que se inicia el día 12 de ese
mes.

160 años de 

historia 

conmemoramos 

en mayo 

próximo

160 años de nuestro HospitalRevisamos Situación 

financiera para este año
En sesión de Consejo Técnico de

este mes, realizada este martes 25,
nuestro Director, Claudio Fernández
Molina, revisó la situación
presupuestaria 2019 – 2020,
oportunidad en que se recordó que
desde ahora comenzamos a trabajar
el presupuesto en base a GRD.
Claudio Fernández también dio
cuenta que contamos para este 2020
con un presupuesto inicial de 26 mil
545 millones de pesos, pudiendo
llegar a los 36 mil 155 millones de
pesos; es decir, un 12% más que el
año 2019. Para ello debemos
aumentar los registros, mejorar la
relación de las camas, los promedios
de días de estadía, y los egresos
hospitalarios, entre otros indicadores
que dependen de nuestro actuar y
gestión hospitalaria. Además se
entregaron algunos tips ante la
posible contingencia que vendría en
marzo próximo.

Ampliación Pensionado
Ya se iniciaron los trabajos junto
al Consultorio de Especialidades
para trasladar las oficinas de
Dirección hacia la nueva
edificación, que quedará concluida
el 30 de mayo. En ese momento
empezaría la remodelación del ala
norte donde está actualmente la
Dirección para instalar las 16
nuevas camas de Pensionado.



Nos visitó Representante de la

Seremi de Salud Quinta Región
Con la finalidad de conocer los planes de

acción y prevención, así como la

infraestructura disponible es que este mes

de febrero nos visitó una representante de

la Seremi de Salud de la Quinta Región,

organismo que se encuentra realizando un

catastro sobre los hospitales de referencia

de la zona ante la eventual llegada del

Coronavirus (Covid-19).

En consideración a esto, se inspeccionó

la habilitación de los aislados que dispone

nuestro Hospital San Martín para la

recepción de potenciales pacientes de

coronavirus, su disposición y

características, las condiciones del

aislamiento por flujo negativo y también la

dispensación de fármacos y elementos de

protección del personal.

Tres nuevas ambulancias se integran al 

equipo de Hospital San Martín de Quillota
En una ceremonia realizada en el Club de Campo del SSVQ,
se hizo entrega de 21 nuevas ambulancias para los recintos
propios del servicio, que vienen a suplir a móviles que ya
tiene bastantes años de servicio. En la ocasión, el Hospital
San Martín de Quillota recibió tres nuevos vehículos: uno
de Emergencia Avanzada y dos de Emergencia Básica. Las
ambulancias poseen notables mejoras, como cámaras
perimetrales y una mejor seguridad para el paciente.

Proyecto busca fomentar la extracción 

de leche materna para neonatología
En diciembre de 2019 se empezó a desarrollar una nueva 

iniciativa en la Unidad de Neonatología, cuyo objetivo es 

fomentar que  madres de lactantes internados en el hospital 

extraigan su leche materna para que sus hijos puedan 

alimentarse de ella. Victoria Toledo, matrona y Referente 

Técnico de Lactancia Materna, cuenta que la idea con el 

tiempo ha dado buenos resultados: cerca de 10 niños se han 

visto beneficiados de este hecho. El proyecto comenzó su 

marcha blanca en octubre del año pasado, para después de 

dos meses establecerse con un protocolo realizado por las 

Internas de Gestión de Obstetricia. Este consiste en la 

utilización de un cooler para resguardar la leche, y así poder 

alimentar a los pequeños pacientes con la formula de sus 

madres. Actualmente la unidad de Neonatología cuenta con 

11 cupos, y esperan poder llegar al 100% de coolers utilizados, 

es decir, uno por cada paciente de la unidad.
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3 nuevas 

ambulancias 

recibió nuestro 

Hospital 



Comité de Bienestar Informa
Subsidio Escolaridad 2020

Desde el 02 de marzo hasta el 29 de junio,

la Unidad de Bienestar recepcionará

certificados de alumno regular de las cargas

como de los afiliados que se encuentren

estudiando.

Requisitos: tener 6 meses de afiliación en

Bienestar y tener cargas vigentes en la

Unidad de Personal.

Mamografías 2020

Se informa a las Afiliadas a Bienestar

interesadas en realizarse su examen

mamográfico que van quedando solo 2

fechas, 14 y 28 de abril para inscripción.

Examen Médico Preventivo 2020

Todos los funcionarios están cordialmente 

invitados a realizarse su examen preventivo. 

Pueden inscribirse personalmente en la 

Unidad de Calidad de Vida Laboral, a través 

del correo electrónico 

calidaddevida.hsmq@gmail.com, o 

telefónicamente al 338564. Se requiere 

para la inscripción: Nombre completo, RUT, 

Unidad y fecha tentativa para realizarse el                                 

examen.

Funcionarios del Hospital San Martín 

de Quillota despiden a ex compañero

Durante el mediodía del jueves 6 de febrero fue

despedido por sus excompañeros del Hospital San Martín

de Quillota el Sr. Miguel Ángel Jorquera Díaz, quien falleció

a los 67 años de edad, producto de un cáncer gástrico que

le afectaba. Jorquera se desempeñó como conductor de

las ambulancias del centro asistencial durante más de 36

años, despidiéndose de la institución el 2013.

No obstante, siguió ligado a esta labor, y en su rol de

voluntario de la Cruz Roja Filial Quillota, continuó

transportando pacientes hasta el recinto hospitalario.

Jorquerita, además, participaba en el cuerpo de Bomberos

de La Cruz y en la Casa de Acogida Beatita Benavides.

También es recordado por sus dotes musicales,

especialmente en la batería y percusión, instrumentos que

tocaba en agrupaciones como Sonora Carnaval y The

Guatan Sound. Sus restos fueron velados en la funeraria

Ellen Campos, y posteriormente se realizó una misa en su

honor en la Iglesia San Martín de Tours. Posteriormente, el

servicio funerario pasó por las inmediaciones del Hospital,

para luego ser sepultado en el Cementerio Municipal del

Cerro Mayaca.
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debido a Alerta 

Sanitaria



Equipo Puesta en Marcha participa en programa Gobierno en Terreno

Una nueva jornada del programa “Gobierno en Terreno” se vivió en la Plaza de

Armas de Quillota, donde se busca acercar los servicios públicos de la zona a las

necesidades de las personas. En esta ocasión, el Hospital San Martín de Quillota fue

representado por el equipo de Puesta en Marcha, unidad que se encargó de informar a

la población acerca de los avances del futuro Hospital Biprovincial Quillota-Petorca.

Un 73% de 

Avance 

presenta el 

HBQP


